



P A Q U E T E
ECONÓMICO 2024

FELIPE GAZCÓN

fgazcon@elfinanciero.com.mx

El entorno macroeconómico de 2024 contiene importantes riesgos a la baja que podrían modificar las estimaciones, disminuir los ingresos fiscales y ocasionar recortes al gasto o aumento en el déficit, reconoció la Secretaría de Hacienda, en los Criterios Generales de Política Económica 2024 (CGPE).

Un peligro a la baja se materializaría si se registran episodios duraderos y no anticipados de apreciación en el tipo de cambio, aunado a menores precios de materias primas (como el petróleo) que presionen a la baja los ingresos públicos y requieran ajustes al gasto o los balances fiscales.

Otro riesgo descansa en la posibilidad de que los conflictos geopolíticos ocasionen restricciones al comercio mundial y generen desabasto de insumos clave, así como una alta volatilidad en los mercados financieros.

Además, esto podría retrasar la producción en el sector manufacturero por su vínculo con las cadenas de valor globales.

Otro elemento de peligro se concretaría de ocurrir una desaceleración pronunciada de la

RIESGOS EN CGPE 2024

Apreciación del peso obligaría a recortes

RESOLUCIÓN.

De conflictos geopolíticos que permitan un mayor abasto de insumos industriales y precios más estables sería un factor positivo para el país.

economía de EU que además tenga una larga duración. También, por la ocurrencia de un periodo de estrés en el sector bancario.

RIESGOS AL ALZA

También existen riesgos al alza, como una aceleración de las inversiones en México para la relocalización de las cadenas de valor desde China.

Además, la aprobación de la Ley del Mercado de Valores que permita ampliar el número de empresas que busquen financiamiento bursátil. Ello generaría mayores inversiones en el país.

Un crecimiento económico global más vigoroso que en 2023 que impulse la actividad económica mexicana mediante el turismo, las remesas, las exportaciones y la entrada de flujos de capitales.